

Escala Crítica/Columna diaria

- \*Elección tras elección se reagrupan fuerzas políticas
- \*Después de julio de 2012, se fusionan con Morena
- \*Los jóvenes y la discriminación, inquietante rechazo

Víctor M. Sámano Labastida

EN 1994 un total de nueve candidatos se disputaron la Presidencia de la República. De los nueve partidos que acudieron a la prueba de las urnas sólo sobrevivieron cinco. En el 2000 hubo seis candidatos y once partidos; perdieron el registro cinco al no obtener el mínimo exigido, varios de ellos en su primera prueba electoral. En el 2006 compitieron por el Ejecutivo federal cinco aspirantes y ocho partidos; uno desapareció. Para el 2012 sólo habrá tres aspirantes presidenciales apoyados en siete partidos.

Al vencer el plazo del Instituto Federal Electoral (IFE) para registrar coaliciones, se confirmó que habrá tres bloques: uno encabezado por el PRI, con Nueva Alianza y el Partido Verde como asociados; el encabezado por el PRD, con los partidos del Trabajo y Movimiento Ciudadano como aliados, junto al Movimiento de Regeneración Nacional. El PAN competirá sin coalición partidista.

Elección tras elección se depura el listado de los institutos políticos, algunos de los cuales sólo quedan como organizaciones con registro nacional pero no estatal. Esto ocurre en Tabasco, por ejemplo, con los partidos Nueva Alianza y ex Convergencia. Otros a la inversa; sería el caso de las organizaciones regionales como el Socialdemócrata.

Los comicios del 2012 no serán la excepción en esta reagrupación partidista. El jueves se anunció que tres partidos dejarán de existir para integrar uno nuevo. El PRD, PT y ex Convergencia se fusionarán en el Partido Frente Amplio Democrático después de julio próximo.

## REAGRUPAMIENTO

LA NUEVA legislación electoral pondrá a prueba la capacidad de los partidos para conservar el registro. Si antes una alianza podía negociar y repartir entre sus asociados un porcentaje de votos, ahora cada organización tendrá que batallar para que los electores sufragen por un logotipo determinado. Esto explicaría que el PVEM y Panal, hayan puesto como condición para

coaligarse con el PRI poder presentar abanderados propios en algunas zonas para diputaciones y senadurías, donde consideran que tienen mayor presencia. Se prevé que tras las elecciones del 2012, el “voto duro” del PRD disminuya porque los votantes de la izquierda se distribuirán en la boleta entre la bandera solaztequista, el PT y Movimiento Ciudadano (ex PC).

Esto explica el anuncio de un doble acuerdo que cumple el vaticinio de la próxima desaparición del PRD: en lo inmediato, los dirigentes del PRD, Jesús Zambrano; del PT, Alberto Anaya, y del MC, Luis Walton, irán a la contienda como la coalición “Movimiento Progresista”, pero a mediano plazo integrarán el Partido Frente Amplio Democrático. Como representante de Morena y de López Obrador, firmó el acuerdo Ricardo Monreal.

Pasadas las elecciones del 2006, y a la vista del control que la corriente encabezada por Jesús Ortega y Jesús Zambrano (Los Chuchos) tenían del PRD -grupo contrario a López Obrador-, se anunciaba la integración de un nuevo partido lopezobradorista. Pasó el tiempo y se vencieron los plazos legales; ahora tendrán que esperar que concluya el proceso electoral del 2012.

Se repite la historia: el PRD surgió de la fusión de varios partidos y movimientos. Los dirigentes del Partido Mexicano Socialista (PMS) decidieron en 1989 entregar su registro y bienes al nuevo partido (PRD), como parte de la fusión de los partidos Mexicano de los Trabajadores (PMT), Socialista Unificado de México (PSUM), Patriótico Revolucionario (PPR), Movimiento Revolucionario del Pueblo (MRP), Unión de la Izquierda Comunista (UIC), ex priístas de la Corriente Democrática y un sector del Partido Socialista de los Trabajadores.

Las elecciones del 2012, suponen, les permitirá promover la formación del nuevo partido. Una apuesta interesante pero riesgosa. ¿Muy adelantado el anuncio?, ¿es parte de la estrategia electoral?

### ACEPTAR LA DIFERENCIA

EL 16 DE NOVIEMBRE fue el Día de la Tolerancia. En México hay por lo menos unos doce millones de indígenas de acuerdo a los censos nacionales.

Sin embargo, en nuestro país cada vez es mayor la discriminación a este sector de la población. No es novedad esta lacerante actitud, pero es más preocupante aún que el rechazo a las minorías y a lo diferente provenga de los jóvenes.

De acuerdo a estudios del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación, el 48 por ciento de los jóvenes rechazan estar cerca de un indígena. Aunque se supone que este sector de la población debería tener una mentalidad más abierta. Pero no sólo sucede con los indígenas.

Hay un rechazo hacia diversas minorías.

Así por ejemplo, más de la mitad de los jóvenes encuestados no aceptan a los homosexuales. Como tampoco aceptan a las personas con discapacidad.

Incluso, el 40 por ciento de los jóvenes reconocieron que no estarían dispuestos a convivir con personas de ideas políticas diferentes a las suyas. ¿De la religión?, ni se diga. Hay una alimentada idea de exclusión: “conmigo o contra mí”

Esta conducta existe también en los adultos, pero inquieta que se reproduzca en los jóvenes

## PRD EN DISOLUCIÓN; ANUNCIAN NUEVO PARTIDO

Escrito por Editor

Sábado, 19 de Noviembre de 2011 00:35 -

---

quienes por su exposición a una mayor influencia cultural deberían ser más receptivos.

El Consejo Nacional contra la discriminación reconoció que se necesitan acciones más efectivas para una mayor tolerancia.

Sin embargo, muchas veces el mismo lenguaje de los líderes, de los políticos, hasta en los propios medios de comunicación no ayuda a fomentar la tolerancia; a la necesidad de aceptar las diferencias.

Como expresan los expertos de Naciones Unidas, la tolerancia no es sólo un valor que se puede y debe enseñar. Es también indispensable para romper el ciclo de la violencia, la discriminación y la marginación.

LO INVITO para que me acompañe en los tres breves cortes de opinión a las 8:00, 13:45 y 20:00 horas, de lunes a viernes por Radio Fórmula Tabasco (94.1 FM y 620 AM). En PRESENTE, Diario del Sureste, de lunes a sábado. Esta columna también se difunde en [diariopresente.com.mx](http://diariopresente.com.mx) y [ventanasur.com](http://ventanasur.com) ( [vmsamano@yahoo.com.mx](mailto:vmsamano@yahoo.com.mx) )